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Alcides Tonieto é homenageado pela FEBOSC

Os jovens do   Projeto Pescar, promovido pela empresa 

FramePort, par�ciparam de uma visita ao 15º Batalhão de 

Polícia Militar de Caçador. 

Eles foram recebidos pelo comandante, major Marcelo 

Correia Macedo, e por integrantes dos setores administra�-

vos e do Tá�co.

A Federação Catarinense de Bocha (FEBOSC) prestou uma 

homengem enternecedora  ao caçadorense Alcides 

Tonieto, pela relevante  contribuição ao desenvolvimento e 

fortalecimento do esporte em Santa Catarina. Reconhecido 

como uma das figuras mais respeitadas no meio da bocha, e 

foi lembrado com gra�dão pela FEBOSC, que enaltece  

pessoas seu Alcides  na história e crescimento da modalida-

de.

"O Projeto Pescar nos conquistou, especialmente por 

despertar a esperança de um futuro melhor para Caçador e 

região. Ficamos sempre entusiasmados para falar sobre 

esse belíssimo trabalho de inicia�va da FramePort", 

ressaltou major Macedo. (Fonte: PolÍcia Militar de Caçador)

O empresário Caito Maia...

Apresentou sua jornada de sucesso, superação e inspiração 

para empreendedores, estudantes e profissionais de 

diferentes áreas no encerramento da 4ª Mostra Cultural e 

13ª edição do SEAD- Seminário Regional de Administração 

da UNIARP.

Eles também �veram a oportunidade de conhecer de perto 

os armamentos e equipamentos u�lizados pelos policiais 

em suas a�vidades diárias.

O comandante destacou a importância da integração entre 

a Polícia Militar e a comunidade, afirmando que isso 

contribui para o fortalecimento da credibilidade e da 

confiança no trabalho policial. 

Projeto Pescar, visita ao  15º Batalhão de 
Polícia Militar

Durante a visita, os jovens assis�ram a uma palestra que 

abordou a história da Polícia Militar em Caçador, dados 

sobre a atuação no município, índices criminais e progra-

mas preven�vos voltados à redução da criminalidade. 

Caito Maia é o fundador da Chilli Beans, maior marca de 

óculos escuros da América La�na. Ele começou a se 

interessar por óculos nos anos 90 enquanto estudava 

música nos Estados Unidos. Lá, percebeu que os óculos 

eram acessórios de moda. Após trazer alguns modelos para 

amigos, tentou vender no atacado no Brasil, mas enfrentou 

dificuldades financeiras e quebrou. Em 1997, decidido a 

recomeçar, par�cipou do Mercado Mundo Mix  – uma feira 

i�nerante que marcou época e, na sequência, abriu a 

primeira loja Chilli Beans em São Paulo.

Nesses 25 anos, a marca chegou a mais de 1.200 pontos de 

vendas no Brasil e em 20 países. São mais de mil modelos e 

4 milhões de peças vendidas por ano. Na sua palestra, Caito 

destacou as ações realizadas no varejo, com destaque para 

o trabalho em equipe, liderança, compe��vidade, 

branding, franchising e inovação. O momento cultural do 

evento foi com o Malbec Trio.

49 - 998071448



A dis�nção entre vinhos premium e 

super premium está relacionado a 

diversos requisitos, entre eles a 

qualidade do terroir e das uvas, a 

forma de colheita das uvas, o 

cuidado adicional em todo o proces-

so de vinificação e o tempo de 

envelhecimento. Um vinho super 

premium representa o ápice da 

produção de uma vinícola, com 

seleção rigorosa dos melhores lotes 

e processo de elaboração ainda mais 

controlado. 

Além disso, os vinhos super premi-

um são produzidos em quan�dades 

ainda menores do que os premium, 

o que eleva a exclusividade. Eles 

costumam passar mais tempo 

envelhecendo, tanto em barris 

quanto em garrafa, o que resulta em 

vinhos de grande profundidade e 

complexidade. A vinícola e o terroir, 

muitas vezes, podem impactar no 

fator super premium. São, em 

muitos casos, rótulos feitos para 

ocasiões especiais, des�nados a 

apreciadores que buscam uma 

experiência única. 

Uvas provenientes dos melhores 

lotes e vinhedos. 

Q u a n � d a d e s  e x t r e m a m e n t e 

limitadas, com distribuição restrita a 

poucos mercados. 

Vinhos mais equilibrados com 

linearidade entre as safras, com 

pouca produção.  

Caracterís�cas de um vinho 
super premium 

Envelhecimento prolongado, tanto 

em barricas de alta qualidade 

quanto em garrafa. 

Vinhos premium e super premium 

são frequentemente produzidos em 

pequenas quan�dades, o que 

aumenta sua raridade e o valor no 

mercado. Produções limitadas 

também significam que os produto-

res podem focar em cada detalhe do 

processo de vinificação, garan�ndo 

um nível superior de qualidade.  (Fonte: 

Blog Divvino)

Processos de vinificação diferencia-

das com técnicas mais onerosas. 

Esses vinhos geralmente provêm de 

vinhedos localizados em regiões 

vinícolas renomadas, onde o terroir 

— uma combinação de solo, clima e 

prá�cas de cul�vo — exerce forte 

influência sobre as caracterís�cas 

finais da bebida. 

Vinhos dessa categoria apresentam 

perfil sensorial mais complexo, com 

camadas de aromas e sabores que 

evoluem ao longo do tempo. Além 

disso, podem ser guardados por 

muitos anos, com potencial de 

envelhecimento que melhora suas 

caracterís�cas.

 

Caracterís�cas de um vinho 
premium 

Produzidos a par�r de uvas selecio-

nadas, geralmente colhidas manual-

mente. 

O termo "vinho premium" refere-se 

a bebidas de alta qualidade que vão 

além das opções de entrada ou de 

consumo co�diano. Embora não 

exista uma definição oficial, o 

conceito de vinhos premium está 

associado a rótulos produzidos a 

par�r de uvas selecionadas e com 

processos  de v in ificação que 

garantem complexidade, equilíbrio e 

persistência no paladar. 

Vinhos premium tendem a ter uma 

produção limitada, com atenção 

minuciosa em cada etapa, desde o 

cul�vo das uvas. Alguns possui 

passagem por madeira ou incorpo-

ram outras técnicas de vinificação.  

Técnicas de vinificação diferencia-

das, como bâtonnage, fermentação 

em barricas, ovos de concreto, 

ânfora e envelhecimento em locais 

diferenciados) 

Complexidade aromá�ca e gusta�-

va, com notas de frutas, especiarias, 

toques minerais e nuances proveni-

entes do envelhecimento. 

Capacidade de envelhecimento, com 

potencial para evoluir em garrafa por 

vários anos. 

O que é vinho premium e super premium?
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"A Secretaria de Saúde de Chapecó venceu o prêmio de melhor ação de saúde da 
região Sul durante a II Oficina Nacional do Imuniza SUS, realizada em Brasília".

Os dados resultantes das duas ações 
de vacinação: um aumento de 46% na 
cobertura vacinal em 2022, compara-
do ao ano anterior. As ações premia-
das em Chapecó são estratégias que 
revolucionaram como a vacinação é 
oferecida à população chapecoense. 

Promovido pelo Conass (Conselho 
Nacional de Secretarias de Saúde), o 
evento reuniu 350 trabalhos classifi-
cados de todo o Brasil, celebrando 
inicia�vas que promovem o acesso à 
vacinação. 

Criado durante o período em que o 
Coronel Balsan era o secretário da 
saúde, o Vacimóvel, um micro-ônibus 
adaptado, foi desenvolvido para levar 
vacinas a locais de di�cil acesso, 
parques, eventos públicos e comuni-
dades distantes dos postos de saúde.

A coordenadora da Vig i lância 
Epidemiológica de Chapecó, Lilian 
Galão, apresentou os resultados do 
Vacimóvel e do Corujão da Vacinação. 

Saúde Chapeco – Prêmio nacional
    

O Vacimóvel

 O veículo ampliou o alcance da 
imunização, atendendo em horários 
alterna�vos e facilitando o acesso 
para aqueles com dificuldade de 
locomoção.

Corujão da vacinação

Além do secretário 

João Lenz e da coordenadora Lilian 
Galão, o projeto teve como coautores 
os ex-secretários de Saúde, Coronel 
Balsan e Jader Danielli, o gerente de 
Vigilância em Saúde Rodrigo Momoli 
e as servidoras Paola Sabino, Paula 
Senna da Silva e Estéfani Galli da Silva.

As eleições para prefeitos e vereado-
res no Brasil, que aconteceram em 
outubro deste ano, trouxeram um 
cenário de expecta�vas e incertezas 
para o agronegócio, que há décadas 
ocupa posição de destaque na 
economia nacional. 

Respondeu a uma necessidade 
específica: atender pessoas que não 
conseguem comparecer às unidades 
de saúde em horário comercial. Em 
datas específicas, as unidades foram 
abertas no período noturno, garan-
�ndo que mais munícipes �vessem 

acesso às doses necessárias.

A análise dos resultados revela 
algumas tendências e possíveis 
implicações para o futuro próximo, 
refle�ndo um equilíbrio de interesses 
que pode beneficiar o setor, embora 
com desafios consideráveis.

O que ganha o agro com o 
resultado das eleições muni-
cipais?

Manutenção de uma banca-
da ruralista 

Robusta no Congresso é um ponto 
favorável. Esse grupo parlamentar, 
que historicamente apoia polí�cas de 
desoneração fiscal, subsídios e 
inves�mentos em infraestrutura, 
poderá con�nuar promovendo 
pautas benéficas para o setor. 

Esse suporte é essencial para manter 
a compe��vidade brasileira no 
mercado global de commodi�es, 
especialmente em um contexto de 
crescente concorrência e vola�lidade 

dos preços.

No campo da infraestrutura

O inves�mento em logís�ca é crucial 
para o escoamento de grãos e carnes. 
Os candidatos eleitos para governar 
estados de grande produção agrícola, 
como o Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul e Goiás, mostraram-se compro-
me�dos com o desenvolvimento de 
rodovias, ferrovias e hidrovias. 

Apesar desse o�mismo 
inicial

A possibilidade de modernizar a 
produção com acesso a equipamen-
tos a custos mais acessíveis é funda-
mental para melhorar a eficiência e 
reduzir custos, especialmente em 
regiões onde o maquinário ainda é 
escasso.

A efe�va implementação desses 
projetos pode reduzir custos logís�-
cos, aumentando a compe��vidade e 
mi�gando um dos maiores gargalos.

Incen�vo à  agr icultura 
familiar 

E o fortalecimento da mecanização 
no campo são recebidos com bons 
olhos por pequenos e médios 
produtores. 

Os produtores con�nuam atentos às 
futuras polí�cas e regulamentações. 
É essencial que o governo mantenha 
um diálogo aberto com o setor para 
garan�r que as medidas atendam às 
necessidades reais do campo e 
promovam um desenvolvimento 
equilibrado. (Leandro Viegas).



Num bate papo...

Para o Programa Sport Bussines a 

empresária Norma Camargo, ela 

destaque da sociedade de Curi�ba 

que atua no ramo de joias atavés da 

griffe Natan.

O Casal Margareth e Alcir 
Bazzanella ....

Em visita ao casal Marcela e Diogo 

Bazzanella, neste registro em frente 

ao Coliseu,  também conhecido como 

Anfiteatro Flaviano que é uma 

edificação oval localizado no centro 

da cidade de Roma, capital da Itália.

Embora parcialmente arruinado por 

causa de danos causados   por terre-

motos e saques, o Coliseu é ainda um 

símbolo da Roma Imperial.

 Construído com �jolos reves�dos de 

argamassa e areia, e originalmente 

cobertos com traver�no é o maior 

anfiteatro já construído e está situado 

a leste do Fórum Romano.

É uma das atrações turís�cas mais 

populares da capital italiana e tem 

também conexões com a Igreja 

Católica Romana, pois, a cada Sexta-

feira Santa, o Papa guia a Via Crúcis 

que começa na área em torno do 

Coliseu.

Em entrevista a...

Sal ientando a  importância  do 

hospital Maicé de Caçador que atua 

constantemente em relação ao 

assunto em evidencia.

Este joranalista, Sofia Pole�o, leia-se 

A Cabanha falando sobre os prepara-

�vos da decoração de Natal no 

complexo, lembrando que isto é um 

marco na cidade de Caçador.

Equipe da comissão...

Organizadora do Universo Uniarp, 

falando sobre este projeto este que 

através de  Professores, acadêmicos e 

colaboradores da instuição de ensino, 

orientam  e esclarecem dúvidas dos 

estudantes sobre os cursos, profis-

sões e mercado de trabalho, além de 

repassar informações sobre bolsas de 

estudos. 

No Programa Alcir...

A coordenação do projeto e do 

laboratório é da professora Dra. 

Rosana Claudio da Silva Ogoshi, 

coordenadora de Pós Graduação, 

Pesquisa e Internacionalização. 

Integram a equipe os pesquisadores 

interdisciplinares da Uniarp: Dra. 

Claudriana Locatelli (PPGDS), Dr. 

Lincon Somensi (PPGDS), Dr. Cris�ne 

Vanz (PPGDS), Dra. Eliana Adami 

(PPGDS) e Dra. Jéssica Reis.

Bazzenlla entrevista com os Urologis-

tas Dra. Flavia Cliva� e Guilherme 

Cliva� abordando sobre a saúde do 

homem com assuntos relevantes dos 

cuidados com a  da próstata e câncer 

do pênis.

Uniarp vai inaugurar novo labora-
tório dia 26 de novembro

O LAB-Biosaúde contribuirá para o 

amadurec imento c ien�fico de 

pesquisadores em níveis de iniciação 

cien�fica e pós-graduação, bem 

como, vai aprimorar as a�vidades de 

ensino de diversos cursos da Uniarp. 

Ao buscar beneficiar a saúde humana 

e animal, as a�vidades do LAB-

Biosaúde contribuirão para solucio-

nar problemas do descarte de 

bioresíduos e coprodutos da produ-

ção agrícola e industriais.
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Autódromo de Caçador - Déc. de 70 - Fonte: Mauro A. Zano�o

Time do Vasco da Gama de Caçador.1968/1969. 
Em pé da direita para a esquerda. Berardi, Lauro 

Bugre, Carazinho, Isca, Pedrinho, Nelson. 
Agachados da esquerda para a direita, Sabará, 

Ligação, Oscarsinho, Jonas, Idalino -  Fonte: Jorge Luiz Lisboa

Construção da Motolândia, an�ga 
Rodoviária Municipal - Déc. de 60

Construção do Museu do Contestado - 
Déc. 80 - Fonte: Museu Do Contestado

Travessia de Balsa no Rio do Peixe - Déc. de 60 
- Fonte: Arquivo Municipal

Inauguração do Grupo Escolar Municipal 
Henrique Júlio Berger, pelo então prefeito Sr. 

Jucy Varella ao lado da atual pracinha do Berger 
- 1967

Rua Carlos Sperança esquina com Benjamin 
Constant - Déc. de 50 - Fonte: Arquivo Municipal



FIESC promoveu curso Inovar 
para Exportar

Indústrias

A Federação das Indústrias de SC 
(FIESC) promove, entre os dias 18 e 
20 de novembro, a primeira edição 
do SC Day em San�ago, no Chile. O 
evento visa promover a indústria 
catarinense e os diferenciais do esta-
do para empresários chilenos e 
fomentar novas parcerias de negó-
cio.

Esta edição está focada em promover 
as indústrias dos setores de alimen-
tos e bebidas, madeira e móveis, 
máquinas e equipamentos, partes e 
peças de automóveis, têx�l, plás�co 
e tubos de aço, entre outros. Repre-
sentantes da WEG, Whirlpool, C-
pack, Bovenau, Nugali, Aurora Coop, 
Duas Rodas e Buddemeyer, entre 
outras, par�cipam de rodadas de 

negócios com empresas chilenas 
para apresentar e oferecer seus pro-
dutos e serviços.

Relações comerciais

O SC Day é o primeiro evento neste 
formato organizado pela FIESC, inte-
grando representantes do governo 
estadual e industriais para apresen-
tar os diferenciais de Santa Catarina a 
empresas estrangeiras. Pelo governo 
par�cipam da missão o governador 
Jorginho Mello e secretários de esta-
do. A ideia é fomentar novas parceri-
as, fortalecendo a posição de Santa 
Catarina nas relações comerciais 
com o Chile, país tradicionalmente 
importador.

O presidente da FIESC, Mario Cezar 
de Aguiar, explica que o obje�vo é 
ampliar a pauta de exportações cata-
rinenses para o Chile, aproveitando a 
diversidade e o potencial de interna-
cionalização da indústria catarinen-
se. "Santa Catarina se destaca na 
exportação de bens de alto valor 
agregado, o que demonstra a diversi-
dade e compe��vidade de nossos 
produtos no mercado externo", 
explica. Para ele, o evento é um pri-
meiro passo para elevar a corrente 
de comércio com o Chile e a par�ci-
pação catarinense nas compras chi-
lenas.  

No primeiro semestre de 2024, a 
corrente de comércio entre Brasil e 
Chile (ou seja, o valor das importa-
ções e exportações somados), foi de 
US$ 1,28 bilhão. As exportações cata-
rinenses (US$ 218,34 milhões) são 
lideradas pelo segmento de alimen-
tos e bebidas, com carnes de suínos e 
de aves liderando a pauta exportado-
ra, junto com motores elétricos e 
papel Kra�.

Do lado das importações (US$ 1,06 
bilhão), insumos como o cobre - u�li-
zado na fabricação de motores elétri-
cos e compressores - e o minério de 
molibdênio - usado em produtos de 
siderurgia - lideram o ranking. Na 
lista dos principais produtos compra-
dos por SC também estão peixes 
frescos, minerais como flúor, cloro e 
bromo, além de vinhos e azeites. Em 
2023, as exportações somaram US$ 
582,46 milhões e as importações 
alcançaram US$ 1,8 bilhão. (Fonte: FIESC)

A Federação das Indústrias de SC 
(FIESC) promoveu, nos dias 21 e 22 
de novembro, o curso Inovar para 
Exportar. Com foco em profissionais 
de comércio exterior, o treinamento 
visou proporcionar uma visão sobre 
o papel da inovação no processo de 
exportação, abordando desde con-
ceitos até aplicação prá�ca de estra-
tégias inovadoras.

O evento teve como obje�vo capaci-
tar os par�cipantes para aplicar essas 
inovações para  aumentar sua com-
pe��vidade no mercado global e 
garan�ndo operações de exportação 
mais ágeis e bem-sucedidas.

A programação trouxe análise de 
tendências e como aplicar em seus 
produtos, atendimento a normas e 
regras internacionais, desenvolvi-
mento de produtos adequados ao 
mercado externo, redesenho de 
embalagens, logís�ca internacional, 
marketplaces internacionais e estra-
tégias de e-commerce. (Fonte: FIESC)

Índice de  

Economia

FIESC leva indústrias catarinenses ao Chile para incen-
�var exportações.
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Saúde

Muitas vezes entre os pacientes e muitos médicos se tem o 
entendimento que nossa saúde está restrita a parte �sica e 
o seu tratamento medicamentoso, esquecendo da saúde 
psicológica e principalmente da saúde espiritual. 

Voltando de um re�ro de cinco dias, onde fui servir, basea-
do na minha experiência e também na dos outros par�ci-
pantes percebo que muitas das nossas a�tudes tem como 
pilares a ansiedade,  o medo, a ausência da fé e a procras�-
nação trazendo como conseqüência nossas a�tudes 
perante a vida, sendo muito dolorido qualquer tenta�va 
de mexer para modificarmos tais sen�mentos e condutas.

Acredito piamente que Deus está próximo a cada um de 
nós, sempre quando �vermos boas intenções, valores e 
formos gratos a nossa vida, a nossa saúde, a fé que Ele 
depositou em nós pois confiou e nos deu mais um dia de 
vida.

Nosso mundo está doente e precisa curar-se, não nos 
importamos com as dores dos outros, exigimos a�tudes do 
próximo que nem nós mesmos fizemos, jus�ficamos ser 
desejo de Deus o sofrimento das pessoas, como posso eu 
saber do desejo de Deus para outrem? Como posso eu 
julgar você?

Há alguns dias vi uma cena (fic�cia) que gostaria que não 
fosse verdade, mas sei que é muito real no nosso tempo, 
uma criança andando e vem dois homens a pegam e a 
levam para uma rua paralela, cena esta repe�da muitas 
vezes em uma rua movimentada, muitos passam, ninguém 
tenta socorre-la; impressionante e triste, exatamente 
como isto já está relatado na bíblia, na passagem do bom 
samaritano.  

Nossa saúde passa também pela nossa espiritualidade que 
não está no lugar que freqüentas para desenvolve-la, mas 
sim nas a�tudes que fazem você e principalmente a Deus 
feliz.

Um grande beijo e que DEUS abençoe a todos.    

Você consegue responder estás perguntas? Quem é você? 
O que é a Fé para você? O que você faz para fazer um 
mundo melhor? O que você faria se �vesse apenas alguns 
poucos minutos de vida?  

Aprendi lá sobre disciplina, paciência, tolerância, respeitar 
a dor e o momento do outro; mas saio desta experiência 
entendendo o quanto devemos nos esforçar para mudar 
naquilo que erramos, quanto importante é fazermos as 
mudanças com amor, externarmos este sen�mento aos 
que nos sãos caros, entendendo que nunca sabemos quan-
to de tempo temos para tomarmos esta a�tude, o quanto 
egoístas somos pois parece que pensamos mais e em pri-
meiro lugar em nós mesmos, deixando de dar o primeiro 
passo em direção ao outro.

A saúde e a religiosidade
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O grande problema é que nossas esperan-
ças estão atreladas ao imedia�smo.

Curar minhas dores

Saber que posso confiar

Que ele nunca faltará

Pra mudar meu mundo

E me pego a pensar nas coisas da vida

Em meio a tantas provações

De um dia melhor

E acreditarCorramos, portanto, atrás do "sim", e com a 
certeza de que seremos vitoriosos.

Quando estou triste

Só o Teu amor

E sigo o caminho sem desanimar

A tempestade vai passar
Por sobre as ondas, confiante andarei

Só o Teu amor

Tribulações, vencerei

Deus provê

Só o Teu amor

Ele vem consolar

Não conseguimos entender que a tempesta-
de, o choro e a tristeza são passageiros e 

que sempre haverá um amanhecer de res-
surreição.

E as aflições, superarei

Me traz a esperança

Transformar meus dias

 Queremos que tudo aconteça na hora que 
determinarmos, conforme nossas diretrizes, 
e não de acordo com o projeto do Senhor e 

com o Seu tempo. 

Como é bom estar aqui

Em meu senhor

Eu sei que proverá

Só é autên�ca a felicidade que não é feita 
de bens materiais.

A verdadeira felicidade não pode ser amas-
sada, roubada por ladrões ou queimada 

pelo fogo. 

De que adianta colocarmos nossa felicidade 
em um bem material? 

A verdadeira felicidade não pode ser amas-
sada, roubada por ladrões ou queimada 

pelo fogo. 

De que adianta colocarmos nossa felicidade 
em um bem material?

Só é autên�ca a felicidade que não é feita 
de bens materiais.

Nunca deixe de agir, mas viva um dia de 
cada vez e sem medo do amanhã. O "não" 

nós já temos! 



Neste mês de novembro em Joinville, 

o Ins�tuto Internacional Juarez 

Machado esta comemorando dez 

anos de vigorosas a�vidades, na 

cultura e arte da cidade. Toda equipe 

do IJM está empenhada na organiza-

ção de uma grande exposição come-

mora�va, com as obras do acervo do 

majestoso Juarez. 

Festejo

Entre as telas, esta a pintada em Paris 

em 2011, e in�tulada,  "Pintor 

colorindo os convidados".

Obra Pintor colorindo os convidados – 

Foto: Divulgação

Desgostoso

 Os irmãos Juarez e Edson Machado – 

Foto: Divulgação

Delirante
"Acho que vou ser convidado". O 

Alexandre (ministro do STF) é que 

decidirá se posso usar o passaporte. 

Se não, fico no Brasil e assisto pela TV. 

"Você acha que o Trump vai convidar o 

Lula?" de Jair Bolsonaro, sobre a 

posse de Donald Trump.

Burrice
"A coisa está ficando mais burra. Mas, 

onde se admite um Pablo Marçal, o 

que você quer?", de Ignácio Loyola 

Brandão, escritor e acadêmico (ABL), 

sobre votos alçados por ele nas 

eleições e candidatura lançada ao 

Planalto.

Ganância
"Vinte e cinco milhões. Era minha 

parte no loteamento. Eu fiquei cego 

mesmo, fiquei louco. Foquei no alvo", 

de Ronnie Lessa, ex-PM, que tem 

lanchas, casa na Barra da Tijuca, 

academia e quiosques, confessando 

como matou Marielle Franco.

Novo crente
É inegável que sofro preconceito e faz 

parte, eu acho que é algo natural. Eu 

percebi que alguns foram embora, 

pois talvez pensem: 'Ih, lá vem o 

cren�nho falar de Jesus'. "Mas eu 

ganhei tantos outros", do cantor 

Luciano (da dupla com Zezé Di 

Camargo) sobre ter virado evangéli-

coAniversariante

"Quando Bolsonaro disse que eu não 

era o candidato ideal, "não gostei e ele 

sabe". Também não gostei do vice que 

ele me indicou", de Ricardo Nunes, 

prefeito reeleito de São Paulo, 

analisando o que Bolsonaro fez na 

campanha.

Aniversariante
Em Minas Gerais, o casal Eula Regina 

Maciel e Edson Machado brindou seu 

aniversario em BH, no dia 11/11, os 72 

anos deste escorpiano, misto de 

Colono Social e viajante. Em roteiro 

cultural e turís�co, nas cidades 

históricas de MG.

"Se os par�dos resolverem que não 

tem outro candidato para enfrentar a 

extrema direita, eu estarei pronto. 

Espero que não seja necessário. Aí 

vou discu�r com quem me apoia: 

afinal, governar não é jogar futebol", 

de Lula sobre 2026.

Fantasia

O casal Eula e Edson - Foto: facebook

 O casal Eula e Edson - Foto: facebook

Gênero de novela

"Maduro é o Beato Salu", de Aloysio 

Nunes, ex-ministro de Relações 

Exteriores, em referência ao persona-

gem da novela Roque Santeiro 

(interpretado por Nelson Dantas em 

1985), que vagava pelas ruas anunci-

ando o fim do mundo.

Nivaldo Narã     nivaldonara@colunista.com.br



Rose Rambo e Daiane Rambo - Foto: Guma 

Miranda Arthur Moreira Lima, que faleceu 

recentemente, além de magnífico 

pianista; Tricolor fervoroso e tam-

bém dono de um grande senso de 

humor. Certa vez, quando o embaixa-

dor se apresentou, "prazer, Vasco 

Leitão da Cunha", o pianista não fez 

por menos e lascou: "Muito prazer, 

Fluminense Moreira Lima".

Humorado

Pablo Marçal (PRTB) afirmou em 

vídeo que pretende disputar à 

presidência em 2026. E aproveitou 

para mandar um recado para o ex-

presidente Jair Bolsonaro, com quem 

tem trocado farpas "Você tem meu 

respeito, curto você, fica 'de boa'. 

Seu problema não é comigo é com o 

STF". Você tem que ser elegível pra 

disputar a eleição. Luta por isso e eu 

vou estar torcendo por você. Mas 

não fica vindo pra cima de mim 

porque nós não somos do mesmo 

par�do, eu não devo sa�sfação para 

você. Cuida da sua vida, cara. "Não 

tenta ser o malvadão para cima de 

mim não, porque eu sou uma pessoa 

boa".

A H&M é uma varejista de moda 

sueca que pretende abrir sua 

primeira loja no Brasil no final de 

2025. A marca é conhecida por suas 

coleções acessíveis e por colaborar 

com designers renomados e celebri-

dades. Nos bas�dores administrado-

res de shopping centers notadamen-

te em São Paulo e Rio estão duelando 

com varejista de moda para abrigar a 

marca  acenando até com a possibili-

dade de remanejar inquilinos, 

inclusive lojas-âncoras e, assim, abrir 

espaço para os suecos. H&M tem 

mais de 4.5 mil pontos de vendas 

mundial e faturamento de US$ 25 

bilhões. Contudo o endereço da 

primeira loja em SP, já foi lacrado e 

ficará no Shopping Iguatemi, na Faria 

Lima.

Circulando por Santa Catarina, nos 

eventos catarinenses encontramos 

personagens importantes, pessoas 

notáveis, que fazem o sucesso nos 

lugares,  por onde passam.

Decidido

Recado dado Circulando

Gabriela Garcia, Keila Bruger e 

Luciane Guardini - Foto: Guma Miranda

Cautela

Edeter Leiner e Julie Gesnner  - Foto: 

Jonathan Fernandez

Adriana Pradi e André Pradi - Foto: Guma 

Miranda

A entrada e uso de celulares no 

gabinete do presidente Lula esta 

vetada, por questão de segurança e 

por ele não gostar de "conversa 

cifrada no celular". 

Panos de dormir
Balneário Camboriú passou a contar 

também com a queridinha marca de 

pijamas e homewear Cor do Pano, 

empresa catarinense, com sede em 

Gravatal  conta com fil iais  em 

Piratuba, Tubarão e Lages. Com 

produtos que prezam pela qualidade 

e conforto, as peças da Cor do Pano 

atendem toda a família, com pija-

mas, camisolas, robes e peças para 

gestantes. 

 Foi o que Lula falou para os senado-

res Jorge Kajuru e Leila Barros em 

entrevista para Rede TV. A decisão foi 

tomada porque não se pode saber se 

o interlocutor está gravando ou 

filmando a conversa. "Isso aqui (o 

celular) não é seguro mesmo quando 

está desligado".

Os empresários Pedro Paulo Esme-

raldino e Marilene Esmeraldino 

estão animados com a oportunidade 

de apresentar aos moradores e 

turistas da região, produtos que 

combinem qualidade e conforto. A 

nova loja fica na Avenida Brasil, 1941.



Comunidade

Novembro Roxo: 
Campanha reforça conscien�zação sobre a prematuridade

Dia Mundial da Prematuridade

Um estudo divulgado pela OMS 

mostrou que 15 milhões de bebês 

nascem antes do tempo por ano no 

mundo e mais de 1 milhão deles 

morrem dias após o parto. A prema-

turidade é a segunda causa de morte 

de crianças com menos de 5 anos de 

idade, ficando atrás somente da 

pneumonia. No Brasil, assim como 

em outros países, a prematuridade é 

considerada problema de saúde 

pública.

É preciso chamar a atenção da 

população, dos governantes e dos 

gestores públicos para a importância 

do tema, refle�r sobre a qualidade do 

atendimento oferecido aos prematu-

ros e às suas famílias e clamar por 

polí�cas públicas de prevenção, 

humanização do cuidado e por 

tratamentos adequados e de alcance 

igualitário. (Fonte: ONG Prematuridade)

O Dia Mundial da Prematuridade é 

comemorado em 17 de novembro 

desde 2008 e tornou-se um movi-

mento intercon�nental no qual 

inúmeros indivíduos e organizações 

de mais de 100 países unem forças 

com a�vidades, eventos especiais e 

se comprometem com a ação para 

ajudar a abordar a questão do 

nascimento prematuro e melhorar a 

situação dos bebês e de suas famílias.

E esse número con�nua aumentan-

do, apesar do número total de 

nascimentos estar diminuindo 

grada�vamente. Isso significa que há 

um aumento significa�vo de recém-

nascidos vulneráveis a cada ano.

O roxo simboliza sensibilidade e 

individualidade, caracterís�cas que 

são muito peculiares aos bebês 

prematuros. Além disso, a cor 

também significa transmutação e 

mudança.

De acordo com a Organização 

Mundial da Saúde (OMS), é conside-

rado bebê prematuro aquele que 

nasce antes das 37 semanas de 

gestação. Subdivide-se a classificação 

em prematuros extremos, os que 

vieram ao mundo antes das 28 

semanas e correm mais risco de vida, 

e entre os que nascem algum tempo 

depois, mesmo também apresentan-

do um estado de saúde muito frágil.

A prematuridade no Brasil e no 

mundo

Novembro é considerado o mês de 

conscien�zação sobre a prematurida-

de e no dia 17 comemora-se o Dia 

Mundial da Prematuridade. A data 

tem o obje�vo de alertar sobre o 

crescente número de partos prema-

turos, como preveni-los e informar a 

respeito das consequências do 

nascimento antecipado para o bebê, 

família, sociedade e também para a 

equipe de saúde.



Na fase inicial, o câncer de próstata 

não apresenta sintomas e quando 

alguns sinais começam a aparecer, 

cerca de 95% dos tumores já estão em 

fase avançada, dificultando a cura. Na 

fase avançada, os sintomas são:

Vontade de urinar com frequência;

O câncer de próstata, �po mais 

comum entre os homens, é a causa de 

morte de 28,6% da população 

masculina que desenvolve neoplasias 

malignas. No Brasil, um homem 

morre a cada 38 minutos devido ao 

câncer de próstata, segundo os dados 

mais recentes do Ins�tuto Nacional 

do Câncer (Inca).

O que é a próstata?

É uma glândula do sistema reprodu-

tor masculino, que pesa cerca de 20 

gramas, e se assemelha a uma 

castanha. Ela localiza-se abaixo da 

bexiga e sua principal função, 

juntamente com as vesículas semina-

is, é produzir o esperma.

Sintomas:

Dor óssea;

Dores ao urinar;

Presença de sangue na urina e/ou no 

sêmen.

Fatores de risco:

Histórico familiar de câncer de 

próstata: pai, irmão e �o;

Raça: homens negros sofrem maior 

incidência deste �po de câncer;

Obesidade.

Prevenção e tratamento:

Cerca de 20% dos pacientes com 

câncer de próstata são diagnos�ca-

dos somente pela alteração no toque 

retal. 

A única forma de garan�r a cura do 

câncer de próstata é o diagnós�co 

precoce. Mesmo na ausência de 

sintomas, homens a par�r dos 45 

anos com fatores de risco, ou 50 anos 

sem estes fatores, devem ir ao 

urologista para conversar sobre o 

exame de toque retal, que permite ao 

médico avaliar alterações da glându-

la, como endurecimento e presença 

de nódulos suspeitos, e sobre o 

exame de sangue PSA (an�geno 

prostá�co específico). 

Outros exames poderão ser solicita-

dos se houver suspeita de câncer de 

próstata, como as biópsias, que 

re�ram fragmentos da próstata para 

análise, guiadas pelo ultrassom 

transretal.

A indicação da melhor forma de 

tratamento vai depender de vários 

aspectos, como estado de saúde 

atual, estadiamento da doença e 

expecta�va de vida. 

Em casos de tumores de baixa 

agressividade há a opção da vigilância 

a�va, na qual periodicamente se faz 

um monitoramento da evolução da 

doença intervindo se houver progres-

são da mesma.(Fontes: Agência Brasil-Sociedade 

Brasileira de Urologia).

Novembro Azul:
Mês mundial de combate ao câncer de próstata

Todos unidos na prevenção do 

câncer de Próstata



Filial: Av. Herbert Hadler, 435 | Fone (53) 4141.1419 | Pelotas, RS 
Rua Conselheiro Mafra, 708 |Fone (49) 3563.2517 |Caçador, SC |

Pratique a coleta seletiva.

A cidade e o planeta agradecem.

Ÿ Recuperação de Áreas Degradadas

Ÿ Limpeza Urbana

Ÿ Coleta, Coleta Seletiva e Reciclagem

Ÿ Implantação de Aterros SanitáriosŸ Operação de Aterros Sanitários

Cidade limpa. Direito seu, dever de todos.



Na CozinhaNa Cozinha
Com Alcir Bazzanella

Tilápia assada com creme de cebola

400 gramas de filé de �lápia

250 ml de leite

Azeite para untar

1/2 caixa de creme de leite

Sal, pimenta de sua preferência e colorau a gosto

1/2 pacote de creme de cebola em pó (30 gramas)

Suco de 1 limão

Cebolinha a gosto

Ingredientes

1 cebola cortada em rodelas

Modo de preparo

Adicione o leite. Misture bem;

Em um refratário quadrado, unte com o azeite e faça uma 

camada com as rodelas de cebola;

Despeje o creme por cima e leve ao forno preaquecido a 

180ºC por cerca de 30 a 40 minutos;

Para acompanhar

Arroz com açafrão na manteiga

Em um recipiente, coloque os filés e tempere com o suco de 

limão, o sal e a pimenta. Reserve;

Acomode os filés de �lápia (sem colocar um por cima do 

outro);

Salpique cebolinha por cima, decore com tomates cereja  e 

sirva. 

E para berber um espumante brut ou vinho branco ou rose.

Saladas verdes com palmito

(49) 99807 1448
revistafeelingcdr@hotmail.com

Vem fazer para desta revista



Quem não e visto
Não  é lembrado

(49) 99807 1448
revistafeelingcdr@hotmail.com
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Quem não e visto
Não  é lembrado



Algumas das funções de um diácono 
são: Distribuir o sacramento,zelar pela 
igreja e ajudar o bispo a cuidar das 
necessidades temporais 

O diaconato é um ministério da igreja 
que envolve um grupo de homens e 
mulheres que prestam serviços de 
apoio e auxílio material e espiritual na 
igreja local. Os diáconos são líderes 
clérigos que são chamados por Deus, 
autorizados pela igreja e ordenados 
pelo bispo. 

A solenidade foi realizada no Salão 
Nobre do Quartel do Comando-Geral, 
em Florianópolis. A homenagem foi 
concedida aos policiais militares 2° 
sargento Luiz Vanderlei Grobe, 3° sar-
gento Luiz Carlos Soares da Silveira, 
cabo Gesner Luiz Beltrami e cabo Dio-
nei Ribeiro de Oliveira. 

Policiais militares de Caçador rece-
bem homenagem

Os diáconos permanentes e candida-
tos ao diaconato par�ciparam, em 
Canoinhas, do Re�ro dos Diáconos, 
que aconteceu no Centro de Forma-
ção da Paróquia Santa Cruz De Canoi-
nhas. A temá�ca do re�ro esteve 
voltada à espiritualidade do coração 
de Jesus, e a espiritualidade do cora-
ção de Maria. 

Caçador é finalista no Prêmio 
Destaque Educação SESI SENAI 
2024

O prêmio foi entregue durante a For-
matura da Educação de Jovens e Adul-
tos – EJA, no dia 12 de novembro, em 
Florianópolis.

Essa premiação é fruto dos programas 
e projetos desenvolvidos por meio da 
parceria da Prefeitura de Caçador com 
a FIESC, através do SESI e SENAI, como 
por exemplo o "Educação do Futuro, 
Agora", que contempla 300 alunos da 

rede municipal, com aulas enriquece-
doras de informá�ca, elétrica, mecâ-
nica, transformação da madeira, ges-
tão, esportes, robó�ca, oficinas de 
saúde e bem-estar, no contraturno 
escolar.

Quatro policiais militares de Caçador 
receberam uma homenagem do 
Comando-Geral da Polícia Militar de 
Santa Catarina (PMSC), por terem 
atuado na prisão de dois criminosos e 
desmantelado uma organização 
envolvida em furtos de veículos.

Nos dias 08 a 10 de novembro...

A cerimônia, in�tulada "Café com o 
Comandante", ocorre trimestralmen-
te e reúne integrantes dos Comandos 
Regionais de Polícia Militar e unidades 
especializadas. A inicia�va visa valori-
zar o trabalho operacional dos policia-
is na preservação da ordem pública.

Para o comandante-geral da PMSC, 

coronel Aurélio José Pelozato da Rosa, 
o reconhecimento desses policiais é 
uma demonstração de que a ins�tui-
ção é a melhor polícia do país. 

"O enaltecimento desses homens e 
mulheres, que vêm enfrentando 
incansavelmente os desafios com 
bravura e dedicação, serve de exem-
plo e inspiração para toda a corpora-
ção policial militar", destacou.

Em 10 de setembro desse ano, os poli-
ciais atuaram na prisão de dois 
homens, em Caçador, envolvidos em 
uma organização criminosa especiali-
zada em furtos de veículos. 

A dupla foi presa com um carro clona-
do, além de outros crimes como falsa 
iden�dade, resistência e moeda falsa. 
Um dos autores possuía dois manda-
dos de prisão. 

Sobre a ocorrência:

O jogo aconteceu  na Ressacada, em 
Florianópolis, onde as atletas enfren-
taram o Criciúma em uma final de 
muita emoção  que terminou empata-
da em 2 a 2, garan�ndo assim  o 15º 
�tulo estadual para o �me de Caçador.

Em uma par�da eletrizante , o 
Avaí/Kindermann galgou o �tulo 
campeão catarinense de futebol femi-
nino de 2024. 

Avaí/Kindermann é campeão cata-
rinense feminino de 2024

Fatos e FotosFatos e Fotos



Saúde

De 24 a 28 de outubro, as acadêmicas 

A i sha  Zane l la  e  A l ine  Corre ia 
Zablonsky, do 6° período do curso de 
Medicina da UNIARP, par�ciparam da 
61ª Assembleia Geral da IFMSA Brazil, 
realizada em Goiânia.

Dia 08 de novembro, acadêmicos da 
6ª fase do curso de Pedagogia da 
UNIARP par�ciparam de um momen-
to de par�lha e aprendizado sobre a 
Educação especial e Inclusiva.  

As profissionais Aline Lima da Rocha 
Almeida coordenadora da Educação 
Especial e Inclusiva e Programa Guar-
da Bem do munícipio de Caçador e 
Denise Bolsan professora do AEE do 
município, apresentaram assuntos 
relacionados a temá�ca da Educação 
Inclusiva. As convidadas compar�lha-
ram as experiências vivenciadas no 
co�diano escolar. 

A presença das acadêmicas fortaleceu 
a par�cipação do comitê UNIARP na 
IFMSA Brazil e trouxe a tão esperada 
conquista da plenitude. Com isso, o 
comitê poderá oferecer intercâmbios 
nacionais e internacionais para estu-
dantes de Medicina na UNIARP, 
expandindo as oportunidades dos 
estudantes.

Os acadêmicos puderam interagir e 
realizar ques�onamentos sobre os 
assuntos abordados, ampliando 
assim, seu repertório sobre a educa-
ção especial. (Fonte: Uniarp)

______________________________

UNIARP presente na 61ª 
Assembleia Geral da IFMSA 
Brazil

Nos dias 5, 6, 7 e 8 de novembro, a 
professora Ivanete Schneider Hahn e 
as doutorandas Marileia Ba�sta Fer�g 
e Ta�ane Bernardy representaram o 
Programa de Pós-Graduação em 
Desenvolv imento e  Soc iedade 
(PPGDS) da Uniarp na XXVII edição do 
SemeAd, realizado na Faculdade de 
Economia, Administração, Contabili-
dade e Atuária da Universidade de São 
Paulo (FEA-USP), em São Paulo. 

Com a conquista da plenitude, o comi-
tê local IFMSA Brazil UNIARP se prepa-
ra para expandir ainda mais as a�vida-
des, buscando novas parcerias e 
incen�vando a par�cipação dos 
estudantes. 

A Federação Internacional das Associ-
ações de Estudantes de Medicina do 
Brasil (IFMSA BRAZIL) é uma ins�tui-
ção independente filiada a IFMSA, age 
promovendo ações humanitárias 
entre a comunidade local e as faculda-
des de medicina do Brasil e do mundo.

Além da conquista da plenitude o 
comitê local da UNIARP foi seleciona-
do para apresentar as inicia�vas locais 
e o impacto das ações na comunidade 
na feirinha dos comitês durante a AG 
61º, vencendo como comitê destaque 
não pleno.

O evento, que é um dos mais pres�gia-
dos na comunidade acadêmica de 
gestão no Brasil.

O comitê local da UNIARP é composto 
por comitês permanentes nas áreas 
de saúde públicas direitos humanos e 
paz, saúde reprodu�va e doenças 
sexualmente transmissíveis e educa-
ção médica. 

Além disso, a Federação também pro-
move intercâmbios de estudantes de 
medicina entre os comitês da IFMSA 
BRAZIL e os países associados a IFMSA 
aos comitês plenos. (Fonte: Uniarp)
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Saiba mais

 

 A par�cipação no SemeAd e as visitas 
reforçam o compromisso da Universi-
dade em fomentar debates acadêmi-
cos de alto nível e promover a forma-
ção de profissionais que façam a 
diferença.

Mais aprendizado sobre edu-
cação especial e inclusiva



Geral

Perder o apoio desses importantes 
grupos levou D. Pedro II a ficar mais 
enfraquecido poli�camente, ocasio-
nando o golpe militar que o re�rou do 
trono ocupado ao longo de 49 anos.

Primeiros anos da República do Brasil
O Governo Provisório previa um refe-
rendo para que a população escolhes-
se entre o regime monárquico parla-
mentarista ou a república. Tal consulta 
só seria realizada 103 anos depois.

O Marechal Deodoro organizou os 
símbolos da República como o Hino 
Nacional Brasileiro, a Bandeira do 
Brasil e também a polí�ca nacional.

Assim, foram eleitos Deodoro da Fon-
seca, como presidente, e o Marechal 
F l o r i a n o  Pe i xo t o ,  c o m o  v i c e -
presidente.

Como os dois primeiros Chefes de 
Governo e Estado eram do Exército, os 
primeiros anos da República ficaram 
conhecidos como República da Espa-
da.(Fonte: Thiago Souza Professor de Sociologia, Filosofia e 

História)

O presidente e o vice-presidente eram 
escolhidos por eleição. Importante 
ressaltar que ambos não concorriam 
na mesma chapa, sendo eleitos sepa-
radamente.

D. Pedro II, então imperador, foi re�ra-
do do trono. O primeiro presidente do 
Brasil foi Marechal Deodoro da Fonse-
ca. Alegavam que o imperador iria nome-

ar o polí�co Silveira Mar�ns (1835-
1901) no lugar do Visconde de Ouro 
Preto.

Como aconteceu a Proclamação 
da República?

A Proclamação da República ocorreu 
no dia 15 de novembro de 1889. Nessa 
data histórica, a monarquia chegou ao 
fim e a Era Republicana iniciou no 
Brasil, instaurando o regime presiden-
cialista.

Quem proclamou a República do 
Brasil

A república foi proclamada por Mare-
chal Deodoro da Fonseca (1827-
1892), principal chefe do exército 
brasileiro, em 15 de novembro de 
1889.

Ele foi escolhido para liderar um grupo 
de militares que preparam um levante 
militar. Dentre esses militares, se des-
tacou Benjamin Constant (1836-
1891).

Deodoro da Fonseca estava doente.-
Para convencê-lo a liderar o levante, 
os militares ocultaram-lhe que o obje-
�vo principal do mesmo era derrubar 
a monarquia. Isso porque o Marechal 
era amigo do então imperador Dom 
Pedro II.

Assim, para confundi-lo, as tropas se 

reuniram no Campo de Santana, no 
centro do Rio de Janeiro, e derruba-
ram o gabinete do Visconde de Ouro 
Preto (1836-1912)

Naquele momento, a república não 
havia sido proclamada.Somente mais 
tarde, com Deodoro já de volta a sua 
casa, vários polí�cos insis�ram para 
que ele assinasse um documento 
declarando a ex�nção da monarquia.

Como Silveira Mar�ns era um an�go 
desafeto do Marechal Deodoro, este 
assinou a moção da república, e pas-
sou a ser o Chefe do Governo Provisó-
rio.

Com isso, a Proclamação da República 
representou o fim do Brasil Império 
que havia durado cerca de 70 anos. 
Dom Pedro II, que era o imperador, foi 
banido do Brasil com a sua família, e 
embarcaram rumo à Europa na 
madrugada do dia 17 de novembro.

A população somente soube mais 
tarde desses acontecimentos, pois 
para evitar uma guerra civil no Brasil, 
Dom Pedro II não quis chamar seus 
aliados.

A Proclamação da República aconte-
ceu porque a elite brasileira estava 
insa�sfeita com o reinado de D. Pedro 
II (1825-1891).

Essa insa�sfação pode ser notada em 
três grupos importantes do cenário 
polí�co nacional, os militares, os 
cafeicultores e a Igreja Católica

Proclamação da República
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